

Por menor precio del litio en el segundo trimestre:

Aportes de SQM al fisco anotan mínimo en cuatro años

El gerente general de la empresa, Ricardo Ramos, afirmó que esperan finalizar el acuerdo con Codelco en los próximos dos meses.

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Los aportes de SQM al fisco, mediante el pago de derechos a Corfo, marcaron un mínimo en cuatro años en el primer semestre, debido a un menor precio del litio registrado en el segundo cuarto del ejercicio. De acuerdo con los estados financieros de la compañía, entre enero y junio pagaron US\$ 152 millones a Corfo, una disminución del 42% respecto del primer semestre del año pasado, en que el aporte ascendió a US\$ 261 millones.

De esta manera, los pagos de SQM a la Corfo en la primera mitad del año son los más bajos contabilizados desde el primer semestre de 2021, cuando la suma fue de US\$ 41 millones.

Guillermo Araya, gerente de estudios de Renta4, explicó que los menores aportes se deben al precio inferior del litio. "El pago de impuesto de SQM al fisco está en función del precio del litio, no de los ingresos. De hecho, existe una tabla del pago de impuestos en función del precio efectivo al cual vende la empresa", indica.

La baja en el precio era esperada por la compañía. "Como se anticipó, durante el segundo trimestre, atravesamos un período de precios del litio más bajos que los observados en trimestres anteriores. En este contexto, algunos de los contratos vigentes alcanzaron los límites inferiores establecidos en estos, lo que afectó los volúmenes acordados. Como resul-



La empresa y Cochilco anticipan un mejor precio del litio por las restricciones en China.

tado, los volúmenes totales vendidos durante el segundo trimestre de este año fueron inferiores a los reportados en el primer trimestre, a pesar del crecimiento observado en el mercado", dijo el gerente general de SQM, Ricardo Ramos.

Ayer, la acción de SQM-B retrocedió 1,93% tras conocerse los resultados de la empresa minera. Araya indicó que la baja se debe a que los ingresos (US\$ 1.043 millones), el Ebitda (US\$ 308 millones) y las utilidades obtenidas por los propietarios de la controladora (US\$ 88 millones) durante el segundo trimestre fueron menores a los esperados por el mercado.

Mejores perspectivas

Sin embargo, la empresa anticipó que los volúmenes de ventas de las operaciones en el Salar de Atacama crecerían, aproximadamente, un 10% en este ejercicio, en comparación con el año pasado, a la vez que esperan aumentar la proyección de ventas para las operaciones en Australia.

En julio, el precio del litio mejoró sustancialmente, según informó Cochilco ayer. "Durante julio de 2025, los precios del carbonato de litio revirtieron drásticamente su tendencia bajista, marcando un punto de inflexión impulsado por el sen-

timiento del mercado más que por los fundamentos (...). Este repunte no respondió a una mejora en la demanda, sino a una creciente preocupación por la oferta tras la implementación de una nueva Ley de Recursos Minerales en China. La noticia de una revisión regulatoria sobre ocho minas clave de lepidolita en la provincia de Yichun desató temores de posibles interrupciones en el suministro", indicaron.

Pese a esto, el precio del litio aún se encuentra por debajo del registro del año pasado. El carbonato de litio en Asia exhibe hasta julio un precio promedio de US\$ 9.314 por tonelada, una disminución de 26% respecto del valor promedio que registraba durante el mismo período de 2024.

Acuerdo con Codelco

En la conferencia con analistas realizada ayer, los ejecutivos de SQM se mostraron optimistas respecto de la finalización del acuerdo con Codelco para explotar litio. Ramos señaló que prevén "la aprobación total de la transacción en los próximos dos meses".

El gerente general afirmó que la consulta indígena de Corfo "avanza en la dirección correcta y se ajusta a los plazos establecidos", y que le han "proporcionado toda la información y explicado el acuerdo con detalle" a la autoridad antimonopolios china, cuya aprobación está pendiente.